

## SAN ESTEBAN DE LA SIERRA

# Un recuerdo para Esperanza

La localidad homenajeó a la madre de la Plaza de Mayo y fallecida el año pasado

TEL

El corral del cura de San Esteban de la Sierra ha sido de nuevo el escenario de un homenaje realizado por la localidad, pero mucho más emotivo aún que la entrega del Premio Serrano del año a la asociación Asam. Y es que la cita se había organizado para rendir un sentido homenaje a Esperanza Pérez Labrador, una hija del pueblo fallecida en noviembre del año pasado y cuyo recorrido vital no deja indiferente a nadie.

Nacida en Camagney, Cuba, en 1922 e hija de un matrimonio de San Esteban, pasó los primeros siete años de su vida con la familia cubana Mestril tras la muerte de su madre y el regreso de su padre a España.

Su primer contacto con San Esteban tuvo lugar con 7 años cuando su padre la recogió en Cuba para marchar a España para vivir en el pueblo serrano de sus ancestros. El paso del tiempo le llevó residir en otras localidades como La Maya, Béjar o Cantagallo, en estas dos últimas localidades ya casada con Víctor Labrador, también de San Esteban y padre de sus cuatro hijos, tres de los cuales, Manoli, Tomás y Palmiro nacieron aún en España. El pequeño, Miguel Ángel, ya nació en Argentina, país donde la familia emigró y donde puso en marcha un taller de confección de calzado.

Su primer contacto con San Esteban tuvo lugar con 7 años cuando su padre la recogió en Cuba para marchar a España y para vivir en esa localidad

Los avatares de la vida trajeron la primera desgracia con la muerte de su hijo Tomás, electrocutado al reparar una máquina del negocio, pero la catástrofe total llegó en 1976 con la Junta Militar argentina. Primero, desapareció su hijo Miguel Ángel y después los militares se llevaron por delante a su marido Víctor, a su hijo Palmiro y a la mujer de este. Desde entonces, comenzó una lucha que sólo su muerte le impidió continuar. Se unió a las Madres de Mayo desde Rosario, donde vivía y luchó incluso en España hasta conseguir la

apertura del proceso contra los dictadores del juez Garzón.

Toda esta historia pudo ser recordada en la noche del viernes pasado por vecinos y visitantes de San Esteban con un silencio como pocas veces se consigue en un espacio al aire libre. Manoli, la hija de Esperanza, agradeció el acto en presencia de Jesús Santos, periodista que narra la historia de su madre y que también habló de sus recuerdos de Esperanza. Su hija, emocionada ante el micrófono hizo entrega de una copia del acta que hacía de Esperanza hija ejemplar de Rosario y su pañuelo blanco de las Madres de Mayo. Por su parte, el Ayuntamiento de San Esteban le hizo entrega del escudo de la localidad y la asociación cultural, un pañuelo serrano blanco, como el que portaba como madre de Mayo.



Los vecinos de San Esteban de la Sierra se volcaron con el homenaje a Esperanza Pérez Labrador./FOTOS:TEL



La hija de la homenajeada (derecha) se mostró muy emocionada durante la celebración del acto.

## EL DETALLE

UN ESPACIO RECUPERADO. Fue el pasado mes de junio cuando la asociación de Agricultura de Montaña (Asam) promovió la recuperación del conocido como "corral del cura" como espacio para realizar todo tipo de actividades. Precisamente, ese fue el lugar elegido para celebrar el homenaje a Esperanza Pérez Labrador, que reunió a varias decenas de personas.



El público permaneció atento a la historia de la homenajeada.

## NAVALMORAL DE BÉJAR

## La localidad reúne a sus vecinos para celebrar las fiestas en honor a San Bartolomé

La localidad de San Bartolomé ha reunido a sus vecinos e hijos del pueblo en torno a las celebraciones organizadas para honrar a San Bartolomé. Tras el día grande, los presentes se reunieron para continuar las celebraciones con un convite de dulces y los juegos para los pequeños. Las celebraciones finalizan hoy con una comida de convivencia./TEL

